

# Récord de pólizas en cuatro años: agricultura apuesta por seguros subsidiados para enfrentar el 2026

Jorge Guzmán B.  
prensa@latribuna.cl

Durante el periodo comprendido entre enero y octubre de 2025, la región del Biobío ha demostrado un compromiso creciente con la seguridad de sus actividades productivas, tras registrar la contratación de 943 pólizas de seguros para el sector silvoagropecuario que cuentan con subsidio del Estado.

Según los datos proporcionados por el Sistema de Información de Seguros para el Agro (SISA) de Agroseguros, esta cifra posiciona a la zona como la quinta a nivel nacional con mayor dinamismo en este ámbito, siendo superada únicamente por las regiones de La Araucanía, Maule, O'Higgins y Ñuble. La mayoría de estas coberturas se han concentrado en resguardar la producción frente a riesgos climáticos y proteger el patrimonio ganadero, alcanzando un monto asegurado de 457 UF en el tramo mencionado.

## PROGRESO CONSTANTE

La tendencia al alza en la zona no es un fenómeno aislado de este año. Los registros históricos de Agroseguros, institución ligada a la Corporación de Fomento de la Producción (Corfo) y al Ministerio de Agricultura, muestran un progreso constante: en 2022 se alcanzaron 861 pólizas, cifra que aumentó a 1.127 durante 2023 y escaló hasta las 1.224 en 2024. Este incremento se fundamenta en la consolidación de lo que los expertos denominan una "cultura de aseguramiento".

Desde la entidad líder en la

La "cultura del aseguramiento" se instaló con fuerza en la región, impulsada por incentivos estatales para zonas extremas y cultivos estratégicos. Las autoridades valoraron que, por cada peso invertido en subsidio, el sistema devuelve \$1,3 en indemnizaciones, lo que demuestra la alta rentabilidad social de la medida.



LA CONTRATACIÓN OPORTUNA permite a los productores de la región del Biobío recuperar su capital de trabajo ante eventos climáticos adversos.

entrega de subsidios agrícolas explican que los productores hoy poseen una mayor conciencia sobre la necesidad de proteger su trabajo de manera oportuna. El uso de herramientas que permitan mitigar los riesgos se ha vuelto esencial, lo cual ha sido reforzado por un trabajo estratégico institucional para difundir los beneficios de contratar estos seguros a tiempo y resguardar el campo chileno de eventos naturales imprevistos.

## RIESGOS Y CAMBIO CLIMÁTICO

Las amenazas que enfrentan los productores locales han evolucionado, principalmente

debido a los efectos del cambio climático. Entre los riesgos más recurrentes en la región se encuentran las lluvias extemporáneas, las heladas, el granizo, la nieve y los incendios. Estos fenómenos pueden comprometer seriamente el capital de trabajo invertido, por lo que el seguro permite recuperar dicha inversión y mantener la estabilidad económica, mejorando además la calificación del agricultor como sujeto de crédito ante instituciones financieras.

Para hacer frente a estas contingencias, Agroseguros ha implementado innovaciones en los últimos dos años, entre las que destaca la puesta en marcha de seguros colectivos con un sub-

sido del 100%. Entre ellos figuran el Seguro de Enfermedades Exóticas para Aves y el Seguro Catastrófico para Mosca de la Fruta, iniciativas que ya han beneficiado a más de 83.000 agricultores a nivel nacional y que no representan costo alguno para el beneficiario.

## ESTRUCTURA DEL SUBSIDIO

El esquema de apoyo estatal es uno de los pilares que incentiva la contratación. El subsidio base para seguros individuales consiste en el copago del 40% de la prima, más un monto fijo de 1 UF por póliza, con un tope máximo de 80 UF.

Sin embargo, este porcentaje puede incrementarse significativamente mediante diversos incentivos acumulativos: un 10% adicional por recontratación, un 4% por contratación colectiva, un 5% si el monto asegurado es de hasta 1.000 UF, un 5% por cultivos estratégicos como cereales y un 5% adicional para quienes operen en zonas extremas.

Gracias a este sistema, el subsidio total puede llegar a cubrir

hasta el 69% del costo de la póliza en términos generales, aunque bajo ciertas condiciones el apoyo estatal puede alcanzar un tope del 98% de la prima neta.

Para facilitar el acceso, la institución dispone de simuladores en línea en su sitio web, donde los interesados pueden calcular el costo de su copago según su rubro y comuna. Los requisitos para acceder incluyen contar con iniciación de actividades ante el Servicio de Impuestos Internos (SII) y ser contribuyente de IVA, o bien ser cliente de crédito del Instituto de Desarrollo Agropecuario (Indap), Banco Estado u otras entidades autorizadas.

## COBERTURAS Y GESTIÓN DE SINIESTROS

La oferta de protección es amplia y abarca desde cereales, hortalizas al aire libre y leguminosas hasta frutales específicos. En el caso del Seguro Climático para Frutales, se protegen especies como la uva vinífera, manzanos, arándanos y frambuesas, y se cubren los costos de producción según la edad y zona del huerto. Es importante destacar que, para ciertos cultivos al sur de Chillán, se exige contar con sistemas de control de heladas, a menos que el productor sea atendido por Indap.

En caso de ocurrir un siniestro, la rapidez es fundamental. El asegurado debe realizar la denuncia ante la compañía o corredor en un plazo máximo de siete días desde el evento climático. Posteriormente, un liquidador visitará el predio para determinar la pérdida asociada y gestionar la indemnización correspondiente.

Según datos históricos de las últimas dos décadas, el sistema ha demostrado su eficiencia pagando aproximadamente \$1,3 por cada peso de subsidio invertido, lo que subraya la rentabilidad social y económica de esta herramienta de protección.

Finalmente, las autoridades del agro mantienen mesas de trabajo constantes con los agricultores para actualizar y mejorar estas coberturas y adaptarlas a la realidad climática y productiva vigente cada año.

**"El agricultor sabe que debe proteger oportunamente su trabajo con herramientas que permitan mitigar los riesgos, como lo son los seguros silvoagropecuarios"**

**Alberto Niño de Zepeda,**  
director ejecutivo de Agroseguros

